

## **PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

*La H. Cámara de Diputados de la Nación*

### **RESUELVE**

Declarar de interés el ciclo *web* de encuentros de socialización de acciones en universidades nacionales denominado "Universidades y contextos de encierro: experiencias en marcha" impulsado por el Programa Académico Institucional en Contextos de Privación de Libertad de la Universidad Nacional de La Pampa (Unlpam).

## FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

La Educación en Contextos de Privación de Libertad es una modalidad del Sistema Educativo Nacional destinada a garantizar el derecho a la educación de todas las personas privadas de libertad, para promover su formación y desarrollo integral. El ejercicio de este derecho no admite ningún tipo de discriminación vinculada a la situación de privación de la libertad.

Son objetivos de esta modalidad, entre otros: garantizar el cumplimiento de la escolaridad obligatoria a todas las personas privadas de libertad dentro de las instituciones de encierro o fuera de ellas cuando las condiciones de detención lo permitieran; ofrecer formación técnico profesional, en todos los niveles y modalidades a las personas privadas de libertad; favorecer el acceso y permanencia en la Educación Superior y un sistema gratuito de educación a distancia; asegurar alternativas de educación no formal y apoyar las iniciativas educativas que formulen las personas privadas de libertad; brindar información permanente sobre las ofertas educativas y culturales existentes.

La Ley de Educación Nacional N° 26.206 confiere a las universidades nacionales un rol primordial en el cumplimiento de estos objetivos. En este marco, el ciclo impulsado por la Unlpam tiene el propósito de conocer las experiencias de institucionalización de acciones universitarias en contextos de privación de libertad y promover el diseño de propuestas que vinculen a dicha Universidad con las instituciones de encierro en la provincia de La Pampa.

El ciclo se encuentra destinado a docentes, no docentes, estudiantes, graduadas y graduados de la Unlpam, así como personas de otras instituciones educativas interesadas en la temática.

El primer encuentro tuvo lugar el miércoles 14 de octubre en modalidad virtual. Se abordó la temática: "Experiencias en marcha: surgimiento, recorrido, dificultades y logros" con

la participación del coordinador del Programa de Acompañamiento Universitario en Cárceles (PAUC) - Prosecretaría de Derechos Humanos. Universidad Nacional de La Plata (UNLP), Tristán Basile; la Md. Verónica Grunfeld del Grupo de Investigación y Extensión de Salud en Contextos de encierro (GIESCE). Departamento Ciencias de la Salud, Universidad Nacional del Sur (UNS) y Analía Umpierrez del Programa Universidad en la cárcel. Secretaría de Extensión, Universidad Nacional del Centro (UNICEN). Programa Educación en Contextos de Encierro (PECE), Facultad de Ciencias Sociales, UNICEN.

Con el objeto de visibilizar y difundir las acciones de la Unlpam comprometidas con la educación en todo tipo de circunstancias, entendida como derecho y con la potencialidad de posibilitar nuevas perspectivas de futuro, solicito el tratamiento de esta iniciativa